

ROTARY CLUB SELESTAT CENTRE ALSACE

Club nº 24327 District 1680

Auberge des Alliés 39, rue des Chevaliers 67600 SELESTAT Réunion le mardi





COMITÉ 2012-2013

Président

Jean-Marie MONTAVON

jean-marie.montavon@wanadoo.fr

Past-Présidente

Michèle SCHULTZ

mic.schultz@orange.fr

Vice-Président

Patrick REIMERINGER

patrick.reimeringer0963@orange.fr

Secrétaire

Hubert REISACHER

hubert.reisacher@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

Marc FETTIG

fettig.marc@orange.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Jérôme SOHLER

j.sohler@hlb-cofime.com

Protocole

Roland HOHNADEL

guigirol@wanadoo.fr

Protocole adjoint

Raymond GRAFF

raymond.graff@orange.fr

DATES A RETENIR Changement de date! 12 MARS 2013 :

ESPOIR EN TETE:

Le monde fantastique

Les infos de Janvier 2013

Chers amis,

Janvier, mois qui suit les fêtes, mois des soldes, mois au cœur de l'hiver où les jours peinent à s'allonger. Janvier a été cependant, pour nous, un mois bien rempli, avec pas moins de trois manifestations remarquables.

La première a réuni près de cinquante personnes des deux clubs ; c'était pour la présentation de nos Students Exchange. Louise Meyer a présenté le pays où elle était l'an passé, le Brésil. Aï en cours de séjour chez nous, a présenté son pays, la Thaïlande, et a dansé pour nous une danse de son pays, avec une grande grâce.



Chantal et Jacques ont « conjugalement » fait un exposé très documenté sur les travaux du Mont Michel, avec ses implications familiales anciennes...

Le mois s'est achevé par la brillante conférence du président de notre club parrain, Gabriel Braeuner sur le plus célèbre des Alsaciens, Prix Nobel de la paix, et pourtant peu connu dans le reste de la France, Albert Schweitzer. Beaucoup ont découvert cet homme « moderne » par ses idées, ses engagements au nom du respect de la vie. Ce furent de grands moments.

Jean-Marie

Une thaïlandaise et une coréenne à la neige

Grâce aux deux Rotary club de Sélestat, Aï Pankor et son amie Borum Yang parrainée par le Rotary Club de Wissembourg-L'Outre forêt ont séjourné à Val d'Isère du dimanche 30 décembre 2012 au vendredi 4 janvier 2013.



Borum la coréenne actuellement domiciliée au Canada avait déjà pratiqué le ski. Par contre Aï a vu ses premiers flocons de neige à Zellwiller lors de son séjour dans sa première famille d'accueil.

Imaginez son dépaysement à l'arrivée dans la station de Val d'Isère avec des murs de neige de plus d'un mètre!

La première journée de ski pour Aî a été difficile et cela a commencé avec l'essayage des chaussures de ski. Mais quelle surprise la deuxième journée de voir l'après midi Aï et Borum prendre un télésiège dans la station. Le troisième et le quatrième jour Aï a eu l'occasion de prendre deux cours de ski d'une durée d'une heure chacun avec une monitrice qui n'avait jamais vu de sa carrière des progrès aussi rapides.



L'après midi du quatrième jour Aï descendait les pistes vertes de Val d'Isère !!! Quant à Borum elle aurait souhaité skier jour et nuit à tel point qu'elle va proposer à ses parents de déménager dans une région où elle peut pratiquer le ski.

Elle a pratiqué le ski en Corée. Au Canada elle habite loin des montagnes.

Hubert et Christiane

8 janvier 2013 : Compte-rendu des deux Rylaciennes



Nous sommes deux anciennes apprenties de chez Bürkert ayant participé à la dernière session du RYLA au Schnepfenried.

Tout d'abord Adéle ROUX. Au moment de la formation du RYLA elle était étudiante en dernière année à l'école de management de Strasbourg (EM Strasbourg) et apprentie au sein de la société Bürkert avec comme activité principale le contrôle de gestion. Actuellement, elle travaille chez Alsace-Lait pour une mission de contrôle de gestion.

Ensuite Stéphanie GUITON. Au moment de la formation du Ryla elle venait de finir une formation d'ingénieur en eau et environnement par le biais de l'apprentissage au sein du service recherche et développement de Bürkert. Actuellement, elle travaille au sein de la société Bürkert afin de réaliser une thèse sur la thématique des micro-systèmes.

Nous avons donc toutes les deux suivi la formation du RYLA en octobre 2012.

Ce fut une formation très enrichissante et très intense pour nous deux. Nous avons d'abord découvert un cadre magique « perdu » au fond de la montagne et tout enneigé. Puis nous avons rencontré toute l'équipe des stagiaires et nos deux formatrices. Une bonne ambiance s'est de suite mise en place et nous avons pu commencer à travailler. La semaine de formation a été très dense entre les ateliers, les cours théoriques...

Cette formation nous a permis de travailler sur nous, de découvrir des techniques de communication pour gérer au mieux les relations humaines et les conflits que nous serons amenées à rencontrer dans notre future vie professionnelle mais aussi personnelle. Elle nous a également permit de développer un point de vue plus positif des choses comme disait Marie-Claude pendant la formation toujours être « ++ ».

A la suite de cette formation, nous pouvons dire toutes les deux que nous avons appris beaucoup d'outils de communication, que nous avons aussi appris à travailler sur nous pour toujours se remettre en cause et s'adapter aux différentes personnes et situations.

Nous sommes donc ressorties enchantées, et un peu épuisées, de cette formation qui a été très enrichissante grâce à tout ce que nous avons appris mais aussi grâce à nos deux merveilleuses formatrices et au super groupe que nous avions.

Si c'était à refaire nous le referions sans aucune hésitation et nous tenons à remercier nos formatrices, les personnes qui ont participé à la formation avec nous et surtout le Rotary de Sélestat pour nous avoir permis de faire cette formation.

Stéphanie et Adèle



Beaucoup de présents à cette réunion qui fut très conviviale.



Comme vous pouvez le constater, c'était l'Epiphanie.



15 janvier 2013 : Une soirée à l'honneur des étudiantes d'échange

La soirée est introduite par les présidents des deux clubs de Sélestat, Jean Marie Montavon et Gabriel Braeuner.



Ont assisté à cette soirée :

- Outtum ISSUR - Responsable Student Exchange du district 1680 ainsi que Louis Lerognon qui est le correspondant pour nos deux clubs.



- Irida (dite Aï) PANKOR et ses parents d'accueil V O E G E L Armand e t Chantal ainsi que MEYER Françis et Elise.

Louise MEYER, la fille de Françis et Elise, de retour de son année d'échange

au Brésil.

- Juliette BIHLER et Cécile KELLER, deux candidates au départ domiciliées à Colmar.
- ainsi que plusieurs membres des deux Rotary club de Sélestat qui ont manifesté leur grand intérêt pour cette action du Rotary International au profit de la jeunesse.

Aï a fait son exposé sur la Thaïlande et a fait découvrir à certains la beauté de ce pays. Elle nous a parlé du mode de vie dans son pays : religion - nourriture enseignement etc...



Le point fort de son exposé fut la danse thaïlandaise superbement présentée par Aï elle-même en costume et avec la musique de son pays.

Toute la salle s'est levée pour l'hymne national thaïlandais.











Louise, étudiante d'échange de retour du Brésil nous fait part de cette expérience enrichissante vécue dans les différentes familles d'accueil brésiliennes. Le point fort de son voyage à savoir le «bus trip en Amazonie» qui l'émeut encore

aujourd'hui.







Outtum profite de son intervention pour nous parler des différentes possibilités offertes à nos jeunes par l'intermédiaire du Rotary pour effectuer des séjours courts et longs dans différents pays du monde.

Pour les prochains séjours longs le parrainage des clubs du secteur «centre Alsace» est le suivant :

- 2 candidates (Cécile et Juliette) pour les deux clubs de Sélestat.
- 1 candidat pour Obernai.
- 2 candidates pour Colmar.
- 1 candidate pour Ribeauvillé
- 1 candidate pour Deux Brisach.
- 1 candidate pour Colmar Bartholdi.
- 1 candidate pour Colmar Rhin.

Cette soirée sympathique a permis de réunir les membres des deux clubs autour d'un repas de circonstance avec un plat thaïlandais.

La soirée s'est terminée à 22 H 15.

Hubert

22 janvier 2013 - Le Mont St Michel

Un exposé de Chantal et de Jacques.



Merveille de l'occident, le Mont Saint Michel se dresse sur un îlot rocheux au coeur d'une immense baie envahie par les plus grandes marées d'Europe.

Le Mont Saint Michel et sa baie éponyme reçoivent chaque année près de 3 millions de visiteurs. Ce site, d'une rare beauté est consacré depuis 1979 par une double inscription sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco



Il a été brièvement, entre 867 et 1009, possession bretonne, mais depuis cette date c'est le Couesnon, un des trois fleuves côtiers (Sée, Sélune, Couesnon) qui fixe la «frontière» entre la Normandie et la Bretagne et.... « le Couesnon dans sa folie mit le Mont en Normandie » et donc depuis 1009 le Mont est bien normand.



La mer dans cette baie est particulièrement active, nichée entre la presqu'île du Cotentin et la Bretagne aux côtes granitiques, la mer de la Manche a, dans cette baie, un marnage (différence entre basse et haute mers) de 15 mètres. Elle rejoint les côtes «à la vitesse d'un cheval au galop» et apporte avec elle de nombreux sédiments appelés dans cette région d'un mot inconnu ailleurs «la tangue» formée de sable, de débris coquilliers calcaires, de vase, de limons et d'argiles. Cette «tangue» a été depuis la nuit des temps exploitée comme amendement agricole.

Au fil des siècles la sédimentation naturelle Les résultats sont déjà perceptibles autour de cette baie a provoqué un ensablement. du Mont et confirmés par des mesures Par ailleurs, les interventions humaines ont scientifiques régulières. Le curage du lit du aggravé cet état de fait. En effet, l'Etat, à Couesnon et la remise en eau de l'anse de l'époque Louis XV, encourage la Moidrey viendront augmenter la capacité poldérisation. En 1757 en remerciements hydraulique du fleuve et la puissance des de services rendus, il accorde une chasses régulées. concession qui englobait même largement le Mont Saint Michel, à un riche armateur granvillais, le sieur Quinette de la Hogue, qui la transmis plus tard à un Sieur Pallix. Bien évidemment les habitants de toute la région s'y opposèrent très vivement ce qui entraîna une suite de procès qui durèrent plus de 100 ans.



La poldérisation fut maintenue par l'Etat à travers la Sté des Polders de l'Ouest. La digueroute fut réalisée vers 1879. Elle amena même pendant un certain temps le train à la porte du Mont, la construction du d'arriver au pied des remparts et qui barrage équipé de portes-à-flot sur le laissera passer la mer à chaque marée, Couesnon, le parking de quinze hectares au pied des remparts, l'utilisation des eaux d'accéder au Mont toute l'année en dehors du Couesnon pour alimenter la ville de de quelques heures par an. Rennes donnant ainsi moins de force à cette rivière pour rejeter au loin les sédiments apportés par la mer, firent que petit à petit, la mer a reculé, terre et prés salés ont progressé. Si rien n'est fait, les experts internationaux sont formels, à l'horizon 2040 le Mont sera au milieu des terres, comme cela s'est fait pour le Mont Dol à quelques kilomètres de là en Bretagne, lequel se trouve aujourd'hui à trois km de la côte à l'intérieur des terres.

Pour que ce trésor de l'humanité soit préservé pour les générations futures, les 300 millions ont déjà été dépensés à ce ensemble. Pour cela il fallait reconquérir espace de grèves autour du rocher. les grèves. Comment?

Dès 1995 des études ont été faites. En 2005 un nouveau barrage sur le Couesnon a été de son écrin d'eau.... 15 à 20 jours par an. mis en chantier, il utilise depuis 2009 la force des eaux mêlées de la marée et du fleuve dans un système «chasse d'eau»





Cette reconquête des grèves imposera également en 2014/2015 de restituer à la nature les quinze hectares de parking maritime actuel remplacés par des parcs de stationnement situés à 2,5 km du Mont avec mise en service de navettes. La digueroute qui relie le Mont au continent et bloque les courants de marée depuis plus de 130 ans sera remplacée par une nouvelle digue de 1085 mètres légèrement décalée vers l'est prolongée par un pontpasserelle de 760 mètres sur l'eau avant ainsi qu'un gué de 120 mètres permettant



collectivités normandes et bretonnes, l'Etat jour pour ce projet qui permettra en 2025, et même l'Europe ont décidé d'agir selon les experts, que se forme un large

Le Mont retrouvera la plénitude de son paysage maritime et sera une île au milieu



Chantal

29 janvier 2013 - Le Docteur Albert SCHWEITZER (1875-1965)



Nous croyions connaître Albert Schweitzer et certains d'entre nous se souvenaient de ce film d'André Haguet paru en 1952, «Il est minuit, docteur Schweitzer» avec Pierre Fresnay et Jeanne Moreau.

«Inclassable, paradoxal, universel», c'est ainsi que nous l'a fait découvrir Gabriel Braeuner, président du club de Sélestat, ancien responsable des affaires culturelles de la Ville de Colmar et, désormais sélestadien.

Inclassable Albert Schweitzer ; fut-il philosophe, théologien, pasteur, musicien, politique engagé ? Il fut tout cela, spécialiste de Kant, de la pensée paulinienne, de Jean Sébastien Bach, excellent organiste, beau-frère de Karl Munch, politique engagé, ami de Théodore Heuss et d'Einstein, adversaire jusqu'au bout de l'arme nucléaire au nom du respect de la vie - et il fut aussi

missionnaire et médecin à Lambaréné au Gabon pendant de très nombreuses années - ce pourquoi il est particulièrement connu de beaucoup. Paradoxal, il le fut aussi de par ses origines alsaciennes. De culture allemande entre 1875 et 1918, citoyen de France ensuite, il en parlait la langue depuis sa jeunesse et écrivit beaucoup en français. Mais il fut davantage connu et célèbre en URSS, en Allemagne (RFA et RDA), aux Etats Unis, que dans son propre pays où il était considéré comme allemand! Universel il le fut dans sa pensée et ses combats pour le respect de la vie, l'ouverture des religions vers d'autres horizons comme la culture indienne par exemple.

Albert Schweitzer fut l'un de ces grands esprits qui traversa le siècle ; il reste encore à découvrir surtout dans son propre pays ! Merci à Gabriel pour cette conférence qui fera date.

Jean-Marie



2012 - Quelques nouvelles de notre famille rotarienne

Notre ami, Didier RIEBER, membre du club de Sélestat et futur gouverneur 2013-2014, est de retour de San Diégo où il a suivi la formation de gouverneur accompagné de Martine, son épouse.

A cette occasion il a rencontré le nouveau président du R.I.



Martine et Didier avec Ron D. Burton et son épouse Jetta

Ron Burton a été président de la fondation de l'université de l'Oklahoma avant de prendre sa retraite en 2007. Il est membre du barreau américain et est habilité à plaider devant la Cour Suprême des États-Unis. M. Burton est le fondateur et l'ancien président de la Norman Public School Foundation ainsi que fondateur et ancien administrateur de la Norman Community Fondation. Il

a également occupé de hautes fonctions dans l'association des Boy Scouts d'Amérique. Rotarien depuis 1979, il a été administrateur du Rotary, viceprésident du conseil d'administration de la Fondation Rotary, modérateur de l'Assemblée internationale, président de commission, conseiller national pour le Fonds permanent, coordinateur régional de la Fondation Rotary et enfin aide de camp du président du R.I.

Ron Burton est lauréat du prix Servir d'abord, de la Citation pour services méritoires et de la Distinction pour services éminents de la Fondation ainsi que du Prix international pour un monde sans polio. Ron Burton et son épouse Jetta ont deux enfants et trois petits-enfants.





Bonjour,

Je suis Eléanor, j'ai accepté de venir parmi vous seulement le 7 janvier, je sais, j'étais attendue mais j'ai choisi le 7 parce que c'était la fête de mon Papy, vous le connaissez, c'est Raymond BOLTZ.

Toutes nos félicitations aux heureux parents et Grands-parents